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FECHA: Abril 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cuatro asaltantes a la sombra” 

Criterio “Panal pide evitar división interna” 

 “Buscan en Hidalgo asesinos de Silicia” 

 “Metrobús en Pachuca ” 

 
“Crimen, amenaza de los migrantes” 

 
“Crisis sanitaria, apatía municipal”  

 
“Hidalgo y Tamaulipas, refuerzan seguridad” 

El Independiente “Olvera: concluirán 380 obras antes de 2012” 

La Crónica “Tendrán aumento funcionarios de gobierno, determina Olvera” 

 
“Educación superior se blinda ante inseguridad” 

 
“Limita la ALDF supermercados” 

 

¡Más Cuerpos! 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Más de 9 mil personas se podrían quedar sin votar: Alrededor de 10 mil ciudadanos hidalguenses podrían 
quedarse sin votar en las próximas elecciones municipales del 3 de julio por no contar con su credencial de elector, reveló 

la vocal del registro federal de electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. De acuerdo con la 

funcionaria del IFE, este viernes es el último día para que los hidalguenses acudan a recoger sus credenciales de elector y 
puedan votar en julio, no obstante cerca del uno por ciento de los votantes no ha recogido este documento, de un padrón 

de un millón 924 mil 558. “Se calculan que se queden alrededor de 10 mil credenciales que representaría menos del uno 
por ciento de lo que es el valor del padrón contra la lista nominal”, indicó. En la etapa de actualización, que abarcó del 24 

de enero al 13 de marzo de este año, se realizaron 73 mil 926 trámites y el Instituto Federal Electoral (IFE) está a la 

espera de que se saque el mayor número de credenciales, pues la ciudadanía tiene hasta este viernes para recoger su 
credencial de elector. Según las cifras del organismo electoral, hasta el corte del 13 de marzo, fueron 74 mil 354 

credenciales IFE entregadas, que también abarcan credenciales que fueron tramitadas antes del periodo de la campaña. 
Además del periodo de actualización, el IFE también dio a conocer una etapa de credencialización que abarcó del 24 de 

enero al 15 de abril, para que la gente acudiera a los módulos para recoger su credencial. Hoyo Chalit explicó que tras la 
credencialización, las personas que acudan a tramitar su IFE recibirán un acta donde se explica que por la celebración del 

proceso electoral local, se cierra la entrega de credenciales de elector y no se generan estos documentos hasta pasada la 

elección. Las credenciales de elector que no fueron recogidas, serán resguardadas el lunes 18 de abril en una bóveda de 
seguridad por una empresa privada y tendrán que entregarse una semana después de que culminé la elección del 3 de 

julio. “El lunes siguiente se resguardarán las credenciales de elector que no fueron recogidas por los ciudadanos, estas 
credenciales son ingresadas a una bóveda de seguridad, lo más seguro es que sea una semana después de la semana 

electoral que se retiren del resguardo y las pongamos a disposición de los ciudadanos”. (Misael Zavala, pág. 11) 
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Milenio-PT de Hidalgo va contra la Reforma Laboral; marchan en la Ciudad de México: Por ser considerada 

como una iniciativa agresiva que atenta contra los derechos de los trabajadores, la dirigencia estatal del Partido del 

Trabajo (PT) rechazó la reforma laboral que propuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y fue avalada por el 
Partido Acción Nacional (PAN). En conferencia de prensa, el diputado petista, Arturo Aparicio Barrios urgió a detener esta 

iniciativa que “refuerza el control corporativo que ejerce el gobierno sobre las organizaciones obreras, reduce el costo de 
la mano de obra y convierte a los trabajadores en un recurso fácilmente desechable para beneficio del capital”. Denunció 

que la reforma es muy similar a la que presentó el secretario del Trabajo, Javier Lozano en 2010. Y de ser aprobada 

traería consecuencias muy graves para la clase trabajadora, ya que desmantelaría la estabilidad y permanencia en el 
empleo, lo que coloquialmente le llaman “planta” y la sustituirían por contratos eventuales de capacitación de 6 meses y 

de prueba de 3 meses, sin indemnización alguna al concluir. Además “propone y legitima la subcontratación, 
intermediación o outsourcing, como una forma de obtención de mano de obra que se vende a un tercero. Esto protege a 

los patrones, precariza el empleo, lo abarata y contribuye a debilitar a todos los sindicatos”. Ayer, se llevó a cabo una 
marcha en la Ciudad de México donde los integrantes del Partido del Trabajo de varios estados se movilizarán en contra 

de la reforma laboral, misma que es impulsada por el gobierno federal y el PAN en el Congreso de la Unión.(Misael 

Zavala, pág. 11) 

El Reloj- 75% de los insaculados han sido notificados: IEE: Continúa la notificación por parte de los auxiliares 

electorales, autoridades del Instituto Estatal Electoral (IEE) reportan que ya hay un avance aproximado del 75% de 

personas notificadas. A un mes que comenzó el trabajo de notificación a los ciudadanos que fueron sorteados para 
participar como funcionarios de casilla en la elección donde se renovará los 84 ayuntamientos que integran el estado 

avanza, de acuerdo con el calendario electoral se llegará al 100% de notificación el próximo 2 de mayo. Al respecto, el 
consejo presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, invitó a la ciudadanía para que sea 

partícipe de una u otra forma, “ya sea como funcionario de casilla, candidato o como ciudadano acudiente a votar”. Cabe 
recordar que cerca de 280 mil ciudadanos fueron visitados en sus domicilios por los auxiliares electorales que suman más 

de mil personas, a fin de ser invitados a participar en el próximo proceso electoral, de ,os cuales un porcentaje elevado ya 

fue notificado, por lo que en próximos días se espera se tenga las propuestas para integrar las casillas. El consejo 
presidente del IEE indicó que la ley prevé una sanciones para aquellas personas que no pretendan participar, pero dijo 

que no se quiere obligar a la ciudadanía a lo que al final de cuentas es un derecho y un deber, “gracias a la participación 
no tenemos por qué obligar a nadie, ya no nos cuesta trabajo buscarlos y que acepten”. (Verónica Ángeles Cilia, pág. 

3)   

El Independiente- Lamentan que PRI pretenda judicializar comicios: El representante ante el Instituto Estatal 
Electoral de la coalición "Hidalgo nos une". Ricardo Gómez lamentó que el PRI pretenda judicializar la elección municipal 

del 3 de julio en vez de ganarla en las urnas con votos. "Lo que estamos viendo del PRI es que van con todo para 
judicializar el proceso electoral y lo lamentamos mucho, porque nosotros queríamos enfocar la lucha electoral en la urnas 

y no hacia los tribunales." Lo anterior lo argumentó tras la segunda impugnación que realizó en contra de la conformación 

de la coalición entre el PRD y el PAN, por una modificación de procedimiento que le solicitaron al IEE como mutuo 
acuerdo de ambos partidos y que fue aprobado. "Al entrarle como terceros interesados le estamos diciendo al tribunal que 

su impugnación no tiene efecto, al igual que la primera, porque el criterio que estamos estableciendo en el convenio de 
coalición cumple con lo que nos obliga y establece la ley electoral." Agregó que por supuesto que está en su derecho de 

hacerlo de esta manera, por lo que van a estar más cuidadosos y al igual que el tricolor estarán pendientes para 

interponer recursos donde se tengan que hacer. El representante legal de la coalición opositora al PRI comentó que tras el 
análisis jurídico que realizaron, esperan que no pase nada con esta impugnación y que el Tribunal Electoral falle a su favor 

y en el mismo sentido de "Hidalgo nos une", porque la base jurídica desde el punto que quieren hacer su reclamo los 
priistas no es sólida, "porque carece de argumentación real para que les den la razón". Dijo que la coalición conformada 

por PRD y PAN será muy cautelosa para realizar procedimientos legales en este proceso electoral "porque ya sabemos 

cómo funciona esto y vamos a ir a donde ganaremos y al menos dejemos antecedentes, como ya lo hicimos. Estamos 
siendo muy minuciosos en lo que vamos a interponer". Miguel Ángel Carrasco, pág.  06) 

Criterio- La gente, dispuesta a participar en comicios: A diferencia de otras elecciones, los ciudadanos escogidos 
para cumplir con las tareas de funcionarios de casilla, han mostrado una abierta disposición para participar en las 

elecciones del 3 de julio, tanto así que ya están capacitados 85 por ciento. Francisco Ortega Sánchez, secretario general 

del Instituto Estatal Electoral, informó que ese gran avance se incrementa cada día, lo que muestra que no habrá 
problema para cubrir la cuota de funcionarios en cada una de las mil 717 secciones electorales. También planteó que han 

existido vicisitudes como todas las elecciones; sin embargo, todas han sido salvadas y que concluirán con sus tareas de 
notificación y capacitación en menos tiempo del que tiene programado dentro del cronograma. Ortega Sánchez indicó, por 
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otro lado, que se avanza en la contratación de las empresas que se encargarán de la confección de las boletas electorales, 

así como de los demás materiales necesarios para instalar las casillas. Sería en la próxima sesión del consejo general, 

informó, cuando se den a conocer los avances en estos dos sentidos. Hasta el momento, planteó, se ha cumplido en 
tiempo y forma con el cronograma de actividades, lo que les permitirá avanzar lo suficiente antes de que inicien las 

vacaciones de Semana Santa, que es tiempo considerado como muerto para estas actividades. (Jorge Martínez, Página 
04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-Puedo ser factor de unidad en el PRI de Tulancingo: Fernando Pérez Rodríguez anunció, ayer, 

en rueda de prensa, que pidió licencia de locutor en la empresa radiofónica para la que trabaja con la finalidad de 
participar en la búsqueda de la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El comunicador habló de sus 

logros cuando fue diputado local y dijo que, desde finales del año pasado, comenzó a reunirse con los tulancinguenses 
para "ayudar" en lo que necesitarán, y se consideró un "gestor" de los requerimientos. Su capital político, habló, es 

grande; la ciudadanía lo ha escuchado durante los encuentros sostenidos en colonias y comunidades. Al tiempo que 
mostraba documentación que lo acreditan como un hombre cabal y sin deberle a nadie, citó: "Me llevo bien con todos los 

actores políticos. "Puedo ser factor de unidad al interior del PRI". En este tenor se le cuestionó si el que "muchos levanten 

la mano" no debilita su partido, respondió que no. "En el PRI ya no hay agachones". SOY INSTITUCIONAL Igualmente 
contestó si se sumaría él como suplente de la fórmula priista en Tulancingo, o "a su gente" a quien resultara candidato, si 

la designación no fuera para él, respondió que dependería de muchos factores. Aunque aclaró no le gusta el término 
negociar, dejó entreabierta la posibilidad de adherirse, sobre todo porque es institucional. Calló rumores, con decir que no 

se irá a ningún otro partido. "Yo garantizo la elección porque soy la persona mejor posicionada de mi partido en la ciudad 

de Tulancingo, según el resultado de las últimas encuestas en poder de mi Partido y del Gobierno del Estado" Agregó: 
"Poseo un proyecto de gobierno viable, que pueda fomentar el empleo. "Creo firmemente que en Tulancingo la gente 

quiere opciones no imposiciones". En este tenor se le preguntó a qué se refería con este término y dijo que la gente no 
quiere que haya dedazo, por ello, apostó a que se realicen encuestas y que quien salga de candidato por el PRI para 

buscar el triunfo el próximo 3 de julio, esté inmerso en todos los estratos sociales. "Aspiro a ser candidato a la Presidencia 
de Tulancingo no por obsesión sino por convicción de servicio y dispuesto a tender puentes de comunicación para lograr 

la unidad. "En caso de no tener honrosa presentación, me sumaré a la decisión que tome mi Partido. Finalmente, señaló 

que esta sería la tercera y última vez que busca la nominación en su ciudad natal. (Redacción, Ojo pol.) 

El Reloj-PRI no teme a la oposición, afirma Mirna Hernández: Con miras a la selección de candidatos para 

alcaldes del proceso electoral de julio próximo, la presidenta municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, dio a conocer 

que será en la quinta y última convocatoria de su partido cuando se elija al precandidato a la capital hidalguense. Indicó 
que quien resulte seleccionado como precandidato del PRI para la presidencia municipal de Pachuca deberá ser alguien 

que la estructura del partido reconozca, dijo, como alguien cercano y de trabajo. Ante la serie de aspirantes que han 
levantado la mano para una posible candidatura en la capital del estado, Hernández Morales subrayó que 

independientemente de sus aspiraciones ninguno de ellos debe causar división. “La unión siempre ha permitido que el 

partido gane con mucha diferencia y con mucho contacto ciudadano”, aseveró. Puntualizó que una vez que salga la 
convocatoria para la selección de precandidato en la capital hidalguense podrán inscribirse en el parido. La presidenta de 

comité municipal del PRI confió que quien resulte el candidato para la alcaldía de Pachuca resultará vencedor en las 
elecciones del mes de julio. Cuestionada si ante el proceso electoral que se avecina el PRI tiene algún temor, Mirna 

Hernández afirmó de manera categórica que su partido no le tiene miedo a nada. “A lo que uno le puede temer es al 
miedo mismo, en este momento tenemos una gran solvencia tanto moral como de trabajo en cuanto a la presencia y todo 

lo que hizo Miguel Osorio”, agregó. Aseguró que actualmente la “coyuntura política” del partido en la capital hidalguense 

es de contacto cercano a la gente además de escuchar sus necesidades. “La formula que logremos tener y compaginar en 
Pachuca va a ser la más fuerte y va a ser la que la gente tenga con ellos mayor identificación y por supuesto que no 

darán su voto el 3 de julio”, concluyó. (Alejandro Reyes Álvarez, pág. 3) 

El Reloj- Diálogo entre las fuerzas partidistas: El diálogo y la apertura será el sello de este gobierno, aseguró, 
Fernando Moctezuma Pereda, Secretario de Gobierno, al reunirse con el dirigente del Partido Verde Ecologista de México, 

Jorge Malo Lugo a quien le dijo, es de interés del gobernador, Francisco Olvera Ruiz, el tender puentes de comunicación 
con las diferentes fuerzas políticas de la entidad, con la finalidad de que exista un mayor acercamiento democrático de 

política con las fuerzas partidistas de Hidalgo, aquí dialogando con el presidente del PVEM. (Redacción, pág. 4) 

El Reloj- Prevén clima electoral sin “guerra sucia”: Mario Escamilla ex diputado local señaló que espera un clima sin 
agresiones y mucho menos descalificaciones políticas en el siguiente proceso electoral a llevarse a cabo en el Valle del 
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Mezquital. Entrevistado en la inauguración del Centro de Desarrollo Comunitario de San Nicolás, destacó que hay 

capacidad de crecimiento en la zona sobre todo si hay un perfil y enfoque de la gente que desea levantar la mano por el 

partido que sea. “El deseo debe ser el común, los tiempos los dictaminan cada partido, y no debemos desesperar, hoy 
Hidalgo es un Hidalgo de transformación de avance y crecimiento éste se nota por todo el estado, las carreteras, más y 

mejores escuelas, creemos firmemente en que se puede lograr hacer que esta zona siga en crecimiento ya tiene las bases 
sólidas establecidas. Calificó de un error realizar descalificaciones ya que eso sólo hace que exista el encono y también se 

inhiba la participación ciudadana que busca el voto. “Son buenos tiempos para Hidalgo, hoy nosotros esperamos las 

convocatorias y se registraran los mejore hombres por el Partido Revolucionario, pero debemos esperar esa es la clave, las 
plataformas políticas se mostrarán en su momento”. Sobre la pasada legislatura señaló que hubo avances significativos 

puesto que se implementaron leyes importantes y que cada una de ellas fueron analizadas. “Muchos podrán decir que fue 
de último momento la aprobación, pero no conocen que tampoco se pueden analizar al vapor y aprobar, esto lleva tiempo, 

se dejó base para otras”. Sobre posibles aspiraciones a la presidencia municipal no respondió y sólo se limitó a decir que 
los tiempos los marca el partido y en su momento todos conocerán la posición de todos. (Daniel Pelcastre, pág. 16)  

La Crónica de Hoy-Comienzan registros de precandidatos del PAN: Iniciaron en la región sur del estado los 

registros para contender como precandidatos a los ayuntamientos por el Partido Acción Nacional (PAN) El primero en 
entregar su documentación fue Guillermo Cuellar, originario de Tepeji, la documentación fue recibida por el delegado y ex 

regidor, Luis Manuel Cano, al mismo tiempo dieron  la propuesta de planilla para regidores y síndicos. Posteriormente en 

las oficinas de Tula, Azael Hernández Cerón, también mostró su pretensión como precandidato a la alcaldía de Tezontepec 
de Aldama. Lo mismo sucederá hoy en Tlaxcoapan, donde el ex director del área de Salud, Cultura, Deporte y Educación 

municipal, también realice el trámite. Dichos registros los validará la Comisión de Procesos Electorales de la dirigencia 
estatal del PAN, una vez aprobada comenzarán precampañas, arrancarán el 23 de abril y concluirán el 7 de mayo, para 

que el domingo 8, los panistas de cada municipio elijan a su candidato. (Francisco Reyes, pág. 07) 

El Independiente-PRD saca a la luz a 11 candidatos a ayuntamientos: El PRD dio a conocer 11 candidatos a 
presidentes municipales. En Ixmiquilpan tendrá que medirse con la propuesta panista para lograr la candidatura y en 

Chilcuautla su aspirante es abanderado de la alianza "Hidalgo nos une". Juan Ortiz Simón, aspirante del sol azteca por la 
alcaldía de Ixmiquilpan, deberá enfrentarse en encuesta con alguna de las dos propuestas panistas, Odilón Olguín Flores o 

Cipriano Charrez Pedraza. 'En tanto, el partido amarillo encabeza la alianza en Chilcuautla, por lo que Valente Martínez 

Mayor será candidato a esa presidencia municipal, que actualmente es gobernada por perredistas. De nueva cuenta, 
buscará la alcaldía de Tula por parte del PRD Abraham Mendoza Zenteno y lo acompañará el "suspirante" para síndico 

municipal José Luis Rodríguez Higareda, conocido como el Puma. La Comisión Nacional Electoral del partido confirmó a 
Alejandro Rosas García como aspirante del PRD en Tulancingo, mientras que el candidato a síndico municipal es Jesús 

Díaz Hernández. El aspirante a la presidencia municipal en Tenango de Doria es Andrés Ibarra Vargas; en San Salvador es 
lsmael Martínez Cruz, y en Tepeapulco Luis Celis Moreno. Bulfrano Copca Calva será postulante de Tlahuelilpan; en 

Francisco I. Madero está Luis Arteaga Valero, en Tlanalapa Juan Ramírez Lozano y en Chapantongo está Reynaldo Galván 

Montes: En la página de internet del partido también se dieron a conocer quienes recibirán constancias de mayoría de 
candidatos a síndico para 12 municipios. PAN y PRD serán aliados en 50 municipios, de los cuales 16 serán encabezados 

por perredistas, 26 por panistas y ocho serán decididos por encuesta. (Víctor Valera, pag.05) 

El Independiente- Hasta mayo, candidatos tricolores a las alcaldías: Benigno Cerdeira- El titular de 
comunicación social del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional Benigno Cerdeira comentó que es 

probable que hasta mayo se den a conocer los nombres de aspirantes a presidencias municipales de la primera 
convocatoria. Estos serían los pertenecientes al primer bloque de 15 municipios que abrió las puertas a su registro hace 

una semana, donde se encuentran Huasca, Mineral del Chico, Huichapan y Zimapán, entre otros. Por otro lado, el titular 

de la fundación Colosio en el estado Benjamín Rico reconoció que la falta de empleo, atención a la seguridad y servicios 
municipales son de los principales temas a atender en Atitalaquia, por lo que comprometió a su organismo para ayudar a 

resolver estas carencias.  Recalcó la importancia de involucrar a los jóvenes en el quehacer político, como lo manifestó 
Luis Donaldo Colosio, "estas tierras no nos las heredaron nuestros padres, nos las prestaron nuestros hijos". Ante lo cual 

Rico Moreno se comprometió a que la fundación que actualmente dirige sea un foro y espacio de vigilancia para que las 
demandas de la población se hagan realidad y se conviertan en beneficio para todos. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 

06) 

El Independiente- Condonan recargos a deudores del predial 2011; señalan panistas que es medida 
electorera: Con señalamientos de regidores panistas de ser una medida electorera, fue aprobado por mayoría de votos 

el programa de condonación de recargos a deudores del impuesto predial de 2011 y anteriores, durante la sesión de 

cabildo realizada ayer. El síndico hacendario Víctor Gómez Navarro señaló que a partir del 15 de abril y hasta el 15 de julio 
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se condonarán los recargos al impuesto predial, y se incentivará a contribuyentes cumplidos por pronto pago. Explicó que 

el programa consiste en diversas etapas, la primera del 15 de abril al 15 de mayo, con 100 por ciento de condonación; del 

16 de mayo al 15 de junio, 75 por ciento, y del 16 de junio al 15 de julio, 50 por ciento. "A todos los contribuyentes que 
pagaron su impuesto predial en 2011 durante los meses de enero a marzo se les aplicará descuento adicional de 5 por 

ciento para 2012", indicó. Al conocer esta propuesta, la regidora panista Lidia García Anaya precisó que al presentarla no 
siguió el procedimiento determinado en el artículo 57 del reglamento interior del ayuntamiento. "Por no haber satisfecho 

los requerimientos establecidos en nuestras disposiciones normativas, se encuentra viciado de origen y se determina su 

invalidez", señaló. Ante esto, García Anaya solicitó a la asamblea municipal que la petición sea desechada y se ordene a 
seguir los conductos legales para dar seguimiento. "No estoy en contra de. la propuesta, sino se deben seguir los 

procedimientos legales y las comisiones no deben actuar de oficio y del tiempo de esta medida con el anterior descuento 
de enero, febrero y marzo", mencionó. No obstante, la representante popular negó que la intención de este programa sea 

electoral. Y con esto, dijo, se contribuye a que los ciudadanos no paguen y decidan esperarse a la "bondad" de la 
administración municipal para que condone cargos a los morosos. Después de una discusión sobre dicha petición de la 

blanquiazul, se determinó que no procedía, al haberse aprobado el orden del día. Finalmente, se sometió a votación, y 

obtuvo 18 sufragios a favor y tres abstenciones. Por otra parte, fue enviada a comisiones la propuesta del regidor priista 
Odivo Villegas para la creación de una comisión permanente del medio ambiente. (José Manuel Martínez, pág. 08) 

La Crónica de Hoy-Hay confianza, no temor, en PRI para ganar Pachuca: Hernández…El Comité Municipal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca no tiene temor o preocupación para contender por la alcaldía contra 
los partidos opositores, afirmó la dirigente local, Mirna Hernández Morales. “No le tememos a ningún instituto político, 

candidato o candidata, por que el PRI tiene con qué ganar las elecciones, tenemos una estructura amplia, fortalecida, 
capacitada y ante todo comprometida con las causas sociales”. Expuso que la atención a los sectores sociales, 

independiente de las labores que realiza el ayuntamiento, así como los resultados del gobierno estatal, fortalecen la 
confianza en el tricolor. “Es la mejor carta de presentación de los priistas en este proceso electoral, hay confianza en 

nuestro instituto”. Descartó fracturas al interior del PRI municipal, por lo que pronosticó un ambiente de paz, armonía y 

participación sana. Estimó que el priismo seleccionará a su mejor opción para enfrentar los comicios y por ello ganarán de 
forma contundente. Enfatizó que triunfarán con propuestas serias y resultados que impacten en el desarrollo 

socioeconómico de la capital. Agregó que en la pasada contienda hubo resultados negativos, “no por traición o falta de 
trabajo, sino por un fenómeno específico, por eso logramos un acercamiento en estos meses para conocer las demandas”. 

Se prevé que la convocatoria para elección interna del candidato tricolor por Pachuca sea emitida por la dirigencia estatal 

en los próximos días. “Por ser la capital, hay una peculiaridad, que los actores políticos tienen una trayectoria importante, 
por lo cual se hace conciencia entre la estructura del partido”. No sólo se busca al candidato, sino la planilla que 

conforman los regidores y síndicos que integrarán la asamblea municipal capitalina, que además son representantes de la 
población. En Pachuca se cuentan con cuadros valiosos y lo más importante es que tengan tres años de participar en este 

instituto político, para acceder a estos puestos populares. La decisión de la conformación de la planilla será por parte del 

consejo municipal y delegados, que son emanados de las representaciones como son las secciones, presidentas de área y 
sectores populares, para ello deben cubrir los requisitos, de acuerdo a la convocatoria, finalizó. (Alberto Quintana, pág. 

04) 

La Crónica de Hoy-Presentará el Panal hasta mayo de manera formal a candidatos: Entre el 23 y 25 de mayo el 

Partido Nueva Alianza (Panal) presentará formalmente candidatos a alcaldes en los municipios donde no irá en alianza con 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y las propuestas para regiones coaligadas, informó Fernando Flores, líder 
estatal del primer organismo. Según Flores Pérez, el Panal conforma y reafirma su estructura, “con el fin de llevar a las 

elecciones de renovación de ayuntamientos a un partido que tenga la fuerza con la que hemos caminado todos estos 
años”. Añadió que en cada municipio hay estrategias, gente capaz y disciplina. Expresó que “fortalecemos la militancia y 

cuadros del estado, trabajamos con las bases para llegar este 3 de julio con candidatos propios o ciudadanos para los 

municipios”. (Enrique Juárez, pág. 04) 
Criterio- Panal buscara plantillas únicas: En el Partido Nueva Alianza evitarán todo tipo de rupturas, al establecer 

como principio que sólo se inscribirá una planilla de unidad en cada uno de los 61 municipios en donde participarán con 
candidato propio, informó su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez. Una vez lanzada la convocatoria para que todos los 

interesados se inscribieran a los trabajos de unidad, expresó que hay una excelente respuesta no sólo de los militantes de 

Nueva Alianza, sino de ciudadanos que han visto con interés alcanzar algún lugar dentro de las planillas. Fernando Flores 
dijo que hay expectativa entre la sociedad civil por los candidatos que van a presentar, puesto que se han sumado 

dirigentes de distintas expresiones, lo que hace más interesante la selección interna. Además, indicó que cada uno de los 
partidos políticos deberá hacer entrar en razón a sus militantes que han lanzado algunas muestras de desacuerdo. "Y es 
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entendible, si eran los que sentían que podían convertirse en candidatos y luego viene la alianza, pues de allí nacen las 

molestias, pero es un solo casi", dijo. También detalló que hasta el momento han realizado un trabajo partidista en los 61 

municipios en donde encabezan el ayuntamiento, debido a que tienen como meta colocar candidatos propios en todos 
ellos, incluyendo propuestas ciudadanas. Mientras que en el caso de las seis posiciones que habrán de ir en alianza con el 

Revolucionario Institucional (PRI), dijo que buscarán a los mejores hombres y mujeres para alcanzar triunfos inobjetables. 
Flores Pérez informó que dentro de sus tareas internas realizaron la práctica de dos encuestas abiertas para saber qué 

tipo de candidatos son los que necesitan y a partir de allí es como van forjando los perfiles de sus candidatos. Dentro de 

estas actividades preelectorales, dijo, pudimos observar que la presencia de Nueva Alianza ante la sociedad es buena y 
que esperan más de ellos. Hubo una pregunta clave, dijo, cuando preguntan que por cuál partido nunca votaría, en ese 

renglón, dijo, no hubo un solo acierto hacia nosotros, eso nos muestra que estamos bien posicionados. A mediados de 
mayo, dijo que ya tendrán todas sus planillas armadas y con candidatos de unidad fuertes para enfrentar las elecciones 

del 3 de julio próximo. (Jorge Martínez, Página 04) 

Criterio- Panal buscara plantillas únicas: En el Partido Nueva Alianza evitarán todo tipo de rupturas, al establecer 
como principio que sólo se inscribirá una planilla de unidad en cada uno de los 61 municipios en donde participarán con 

candidato propio, informó su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez. Una vez lanzada la convocatoria para que todos los 
interesados se inscribieran a los trabajos de unidad, expresó que hay una excelente respuesta no sólo de los militantes de 

Nueva Alianza, sino de ciudadanos que han visto con interés alcanzar algún lugar dentro de las planillas. Fernando Flores 

dijo que hay expectativa entre la sociedad civil por los candidatos que van a presentar, puesto que se han sumado 
dirigentes de distintas expresiones, lo que hace más interesante la selección interna. Además, indicó que cada uno de los 

partidos políticos deberá hacer entrar en razón a sus militantes que han lanzado algunas muestras de desacuerdo. "Y es 
entendible, si eran los que sentían que podían convertirse en candidatos y luego viene la alianza, pues de allí nacen las 

molestias, pero es un solo casi", dijo. También detalló que hasta el momento han realizado un trabajo partidista en los 61 
municipios en donde encabezan el ayuntamiento, debido a que tienen como meta colocar candidatos propios en todos 

ellos, incluyendo propuestas ciudadanas. Mientras que en el caso de las seis posiciones que habrán de ir en alianza con el 

Revolucionario Institucional (PRI), dijo que buscarán a los mejores hombres y mujeres para alcanzar triunfos inobjetables. 
Flores Pérez informó que dentro de sus tareas internas realizaron la práctica de dos encuestas abiertas para saber qué 

tipo de candidatos son los que necesitan y a partir de allí es como van forjando los perfiles de sus candidatos. Dentro de 
estas actividades preelectorales, dijo, pudimos observar que la presencia de Nueva Alianza ante la sociedad es buena y 

que esperan más de ellos. Hubo una pregunta clave, dijo, cuando preguntan que por cuál partido nunca votaría, en ese 

renglón, dijo, no hubo un solo acierto hacia nosotros, eso nos muestra que estamos bien posicionados. A mediados de 
mayo, dijo que ya tendrán todas sus planillas armadas y con candidatos de unidad fuertes para enfrentar las elecciones 

del 3 de julio próximo. (Jorge Martínez, Página 04) 

Criterio- Aprobó el Sol Azteca planillas en 12 alcaldías: De los 24 aspirantes que recibieron constancias de mayoría, 

entre candidatos a presidentes municipales y síndicos procuradores propietarios, serán sólo tres mujeres las que 

participarán en la fórmula del sol azteca, rumbo a las elecciones municipales del 3 de julio. En esta primera fase de 
resultados, en total son 12 candidatos para igual número de alcaldías, junto con otra docena de síndicos procuradores; en 

estos últimos puestos, son donde estarán las tres mujeres perredistas, en Tepeapulco, Tlahuelilpan y Tlanalapa. Lo 
anterior con base en los resultados que publicó ayer la Comisión Nacional Electoral del PRD, donde otorgó las constancias 

de mayorías a los candidatos que ganaron en la elección del pasado 10 de abril. En Tulancingo, Alejandro Rosas y Jesús 

Díaz, quedaron como candidatos a presidente y sindico, respectivamente; esta misma fórmula se repite en Ixmiquilpan 
con Juan Ortiz y Sabino Vargas; en Tula, Abraham Mendoza y José Luís Rodríguez. En Tenango de Doria, Andrés Ibarra 

como aspirante a la alcaldía y Gregorio Pérez, como sindico; en Chilcuautla, Valente Martínez y Esteban Martín; para 
Tepeapulco Luís Felipe y Leticia Rera. Por Chapantongo se apunta Marciano Galván y Fermín Villegas; por San Salvador, 

Ismael Martínez y Carlos Díaz; en Tlahuelilpan, Bulfrano Copca y Alma Monroy; para Francisco I. Madero, Luis Arteaga y 

Edmundo León son candidatos a alcalde y síndico, respectivamente. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Plaza Juárez- No nos preocupa el proceso interno del PRD y PAN: En un contexto donde el PAN lanza como 

presidenta de Pachuca a Gloria Romero de Tellería, posterior a que ella solicitara licencia como diputada federal, Omar 
Fayad Meneses, presidente del pro en hidalgo, dijo que el tricolor ya se encuentra en su propio proceso para definir 

candidato rumbo a las elecciones de julio. Agrego que el proceso que estén llenando el blanquiazul y el PRD no es de 

interés para el PRI pues el Revolucionario Institucional está ocupado en prepararse en la contienda electoral. 
Particularmente en el caso de Pachuca dijo que aun no se define hay candidato pues se encuentran analizando quien 

representaría mejor los interés de la ciudadanía y a partir de allí definirán una propuesta. Refiere a los comentarios 
sugeridos ante la posibilidad de que Xóchitl Gálvez contendiera por la capital hidalguense, Fayad comento 
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: “cuando a mi me decían que si nos daba miedo Xóchitl, oye no, yo dije una decena de nombres que le ganan a Xochitl 

en Pachuca, deberás dije muchos: Carolina Viggiano, David Penchyna, Paula Hernández olmos, Alfredo Bejos y después 

dije nombres de ciudadanos, empresarios”. Fayad dijo que el PRI estará listo en el momento en que se tengan los 84 
candidatos cuando se les haya registrado ante el Instituto Electoral y se tengan definidos a los suplentes: de momento se 

encuentran en periodo de preparación informo que se registraron más de 600 priistas aspirantes a los 84 municipios, 
inclusive en algunos ayuntamientos se tenían hasta 20 aspirantes, es por eso que atreves de sondeos y entrevistas el PRI 

se encuentra en proceso para definir candidatos. Respecto a los comentarios de Xóchitl Gálvez a través de Twitter Fayad 

dijo: yo creo que a veces se acelera lo he platicado mucho con ella, pronto platicare más abiertamente con ella: todo lo 
que no le conviene es mafioso y corrupto, pero como se lo dije a ella misma, ¿¿Tú crees que es ético venir a tratar de 

inscribirme para ser alcaldesa de Pachuca cuando vives en las lomas de Chapultepec?? ”. (Redacción, página 05)  

Plaza Juárez- Continúan reuniones con partidos políticos- El dialogo y la apertura será el sello de este gobierno. 

Aseguro Fernando Moctezuma Pereda, secretario de gobierno, al reunirse con el dirigente del Partido Verde Ecologista de 

México, Jorge malo Lugo. El funcionario estatal dijo que es de interés del gobernador francisco Olvera Ruiz, el tender 
puentes de comunicación con las diferentes fuerzas políticas de la entidad, con la finalidad de que exista un mayor 

acercamiento democrático de política con las fuerzas partidistas de hidalgo. Aquí dialogo con el presidente del PVEM. 
(Redacción, página 05)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Denuncian presión en torno a los consejeros: A cinco meses y medio de que PRI, PAN y PRD no alcanzan 

consensos para designar a los tres consejeros electorales del IFE, la presidenta de la Junta de Coordinación Política, la 
panista Josefina Vázquez Mota, reveló que enfrenta “presiones” para que el caso se resuelva por cuotas y sin consenso. 

En conferencia de prensa, la legisladora prefirió no dar detalles de los autores de las “presiones” recibidas desde el 
pasado 31 de octubre, con lo que generalizó la acusación al referir que proviene de “diversos grupos parlamentarios”. Los 

desencuentros derivan en que el PRI argumenta que por ser la bancada mayoritaria en la Cámara de Diputados le 
corresponde el nombramiento de dos consejeros, y uno para el PAN; no obstante, el PRD en consenso con el PAN 

rechazan la postura de los priistas y exigen tener el nombramiento de un consejero. Vázquez Mota expuso que “para 

evitar justamente que cualquier grupo parlamentario caiga en esta petición, en esta tentación de cuotas partidistas, se 
requiere un consenso amplio, es el único camino que encontramos para evitar estas fórmulas a uno le tocan dos y al otro 

le tocan uno o vamos repartiendo los consejeros electorales”. A 15 días de que concluya el periodo ordinario, la panista 
admitió que la falta de acuerdos “nos ha llevado mucho más tiempo esta negociación”, pero insistió en que se tiene “la 

gran oportunidad de cambiar las reglas que han venido generándose como una costumbre que ha dañado la vida 

democrática institucional”. Dijo asumir su responsabilidad como líder de la Jucopo, pero insistió en que la resolución no 
responderá a la exclusión de “quienes consideramos deben ser de una decisión tan importante”, tras indicar que le dio la 

bienvenida a Armando Ríos Piter como coordinador de la bancada perredista. (Elba Monica Bravo, pág. 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera anuncia metrobús en las principales ciudades: En seis años, de acuerdo con el mandatario estatal, 

prevén que en las principales ciudades de la entidad exista un transporte que funcione como metrobús y tenga carril 

exclusivo, con lo cual se reducirían los índices de contaminación y el tráfico en las ciudades. De acuerdo con el mandatario 
estatal “necesitamos al menos una ruta de norte a sur y de oriente a poniente un equivalente al Metrobús o al Mexibús, 

un sistema troncal moderno, más cómodo y eficiente”. Aunque es un proyecto de inversiones millonarias, el gobernador 
de la entidad confió en que el proyecto no sólo quedará como una promesa y en seis años Hidalgo contará con medios de 

transporte más afectivo en sus principales ciudades. Para el gobernador de la entidad: “la solución del transporte tiene 
que ser de fondo, tienen que plantear verdaderos programas de movilidad urbana, de entrada lo primero que estamos 

planteando es en dos tiempos”. El proyecto para la construcción de un transporte metropolitano “es a plazo mediano lo 

que hace falta es generar nuevas modalidades del transporte, por ejemplo en Pachuca lo que necesitamos es al menos 
una ruta de norte a sur y al menos otra de oriente a poniente por el Colosio”. La intensión es modernizar el transporte de 

Hidalgo a través de vías que utilicen la tecnología de punta, “como equivalente al metrobús en la Ciudad de México o al 
Mexibus en el Estado de México”. A decir del mandatario estatal, el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong heredó obras 

de infraestructura vial, las cuales ahora tendrán que ser complementadas “con un sistema troncal de transporte más 

cómodo y eficiente, estoy seguro de que después de las grandes obras que nos han dejado en Pachuca, la siguiente gran 
obra es modernizar el transporte, es lo que esperamos”. El gobierno de Olvera Ruiz buscará inversiones de la Iniciativa 

Privada para que realicen las obras necesarias, “no podemos poner en un plazo, porque es muy caro invertir en un 
sistema troncal de transporte”. Por lo cual “requiere hacer obras de infraestructura, de por sí los solos estudios no son 
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baratos, tenemos que invertir en arreglar carriles, paradas, zonas de ascenso y descenso, sistemas electrónicos y el 

equipo”. Además, “el gobierno hará los estudios y buscaremos inversionistas y en ese esquema por supuesto que tendrán 

mano los transportistas hidalguenses, quienes podrán ser socios del nuevo sistema, lo cual nos va a permitir reordenar las 
rutas”. En el plano inmediato, el nuevo gobierno buscará en el transporte “regular con disciplina las rutas y que sólo 

circulen las personas que están debidamente autorizadas por las rutas y los servicios”. El transporte es “más que un tema 
con el instituto son conflictos entre los mismos transportistas, pero que ya los está atendiendo la Secretaría de Gobierno 

para que se eviten las invasiones e irregularidades”. Proyecto, hasta septiembre ••• El secretario de Planeación y 

Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca señaló que será entre los meses de agosto o septiembre cuando se cuente con el 
proyecto del tren suburbano para la capital hidalguense otro de los grandes proyectos de este sexenio. En esa lapso de 

tiempo la planeación del tren suburbano será presentada por la empresa Cal y Mayor, deberá contener los estudios de 
movilidad. Puntualizó que una vez presentados los estudios se analizará cuáles serán las instancias financieras que 

permitan echar a andar el proyecto. Aunado al tren suburbano, comentó que en cuanto a la movilidad en materia de 
transporte que necesita la capital del estado también se trabaja en un sistema de transporte parecido al Metrobús de la 

Ciudad de México. “Esto tiene que ver necesariamente con la necesidad de movilidad. Este tipo de proyectos tienen la 

posibilidad de generar mejores condiciones de transporte”, aseveró. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio-Olvera anuncia alza salarial a burócratas: El gobernador Francisco Olvera Ruiz aumentará los sueldos de los 

más de 2 mil servidores públicos de la entidad con el objetivo de combatir los actos de corrupción al interior de las 

dependencias y organismos del Poder Ejecutivo. A juicio del mandatario, los salarios bajos fomentan las malas prácticas y 
causan que los trabajadores dejen de realizar al 100 por ciento sus labores encomendadas porque lo que realizan no 

corresponde a su paga. El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, expresó que el aumento de los salarios a los 
trabajadores de gobierno se realizará previo a un estudio para saber el tabulador de salarios del gobierno estatal. De 

acuerdo con el mandatario estatal, el tabulador de percepciones recibidas por los más de dos mil empleados sindicalizados 
y otros tantos que cobran por contrato será analizado para determinarse el porcentaje de aumento que recibirán los 

servidores públicos. “Yo creo que los vamos ir incrementando, porque no es posible que estén tan bajos, un salario bajo 

también orienta a que se generen esquemas de corrupción y otros temas que no queremos”, señaló. El gobernador de la 
entidad adelantó que realizarán un análisis en todas las áreas del Poder Ejecutivo. Los salarios “deben de revisarse, todos 

los empleados deben ganar lo justo, lo digno, pero también en la medida de lo que establece el presupuesto. He pedido 
que se haga un análisis, no tengo una decisión, probablemente si haya incrementos sería para el año que entra”. Además, 

el gobierno de Olvera Ruiz realizará movimientos de personal al interior de las distintas secretarías. “Tengo la impresión 

que hay personal en áreas de gobierno que probablemente ya cumplieron su función, ya no sean tan necesarios, hemos 
dicho que no vamos a despedir a nadie, pero si vamos a reubicar”. Al tiempo, el gobernador Francisco Olvera indicó que 

la reubicación de personas en otros puestos no es para despedirlos, sino para rotar sus funciones dentro del gobierno 
estatal. Aunque el gobierno del ex alcalde de Pachuca no contemple el aumento salarial a los burócratas, su líder ha 

anunciado que entregarán un pliego petitorio, el cual condensa las demandas de los trabajadores del poder Ejecutivo. De 

acuerdo con lo expresado hace unas semanas por Víctor Licona, líder del sindicato que concentra a más de mil burócratas, 
el organismo afiliado al PRI analiza el porcentaje de aumento salarial que pedirán al gobernador hidalguense de 

extracción priísta. El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo 
(SUTSPEEH) consideró que desde 2009, cuando tomó las riendas de ese sindicato -el que más burócratas concentra- sus 

recursos no rebasaban los mil pesos; ahora, cuentan con más de 100 mil pesos, producto de la las cuotas de los 
empleados. En la administración pasada los burócratas recibieron algunos beneficios, como el aumento de 60 a 65 días de 

aguinaldo y de 70 a 75 meses de salario por seguro de muerte natural, además del curso de verano impartido cada año a 

más de mil niños, hijos de burócratas. “El panorama se veía gris, pero tuvimos la fortuna de llegar a consensos, porque 
necesitábamos de incrementos, tuvimos la fortuna de tener un gobernador que supo escucharnos y defendernos”, 

manifestó el líder sindical de los más de 5 mil burócratas. Pliego petitorio ••• En lo referente al aumento de sueldo que 
pedirán a Francisco Olvera, el líder de los burócratas expresó: “nosotros tenemos que entrar en una revisión, la cual se 

tiene que hacer, es de las condiciones generales de trabajo y tenemos que entregar un pliego petitorio para que ellos lo 

contemplen en su próximo ejercicio”. De acuerdo a la lista de sueldos publicada en la página electrónica del gobierno 
estatal, el sueldo más elevado para un burócrata es un subsecretario, quien se embolsa 45 mil pesos, luego siguen los 

directores generales con 38 mil pesos. Un subdirector y director de área ganan 17 mil y 26 mil pesos, respectivamente; 
mientras, un encargado de departamento, 13 mil pesos mensuales. El salario menor es un ayudante general con 4 mil 453 

pesos mensualmente. Auxiliar administrativo y técnico, analista especializado y jefe de oficina ganan entre cuatro y 11 mil 
pesos. (Ángel Cabrera, pág. 08) 

El Independiente-Gobierno estatal concluirá 380 proyectos antes de terminar 2011: Antes de concluya el 

presente año serán concluidos 380 proyectos de infraestructura caminos, drenaje y carreteras, entre otros comprometidos 
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durante campaña proselitista, así como algunos que dejó pendientes la anterior administración, informó el gobernador 

Francisco 0lvera Ruiz. Durante la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional de Hidalgo (Coplader), 

el mandatario refrendó su compromiso de trabajar por las comunidades del estado. Aseguró que en próximas semanas 
arrancarán trabajos correspondientes a los 500 compromisos de su campaña, de los cuales 380 estarán listos antes de 

que finalice 2011 y el resto quedarán concluidos el siguiente año. Ante autoridades y pobladores de los municipios de 
Chilcuautla, Alfajayucan, El Cardonal e lxmiquilpan, Francisco Olvera Ruiz admitió que "hay algunas obras que habían 

quedado en el camino (de la anterior administración), las cuales se habrán de terminar este mismo año". Entre esos 

trabajos pendientes, mencionó la ejecución de la segunda etapa del drenaje sanitario en las comunidades El Botho y 
Cerritos, en El Cardona] y la construcción del sistema de alcantarillado sanitario y planta de tratamiento en Huitexcalco y 

Santa Ana Batha, en Chilcuautla. En cuanto a la terminación de caminos, citó las comunidades San Andrés, La Florida, y 
otras ubicadas en El Cardona], Chilcuautla y Alfajayucan. También quedará lista la tercera etapa de modernización del 

centro histórico de Ixmiquilpan y obras de mejoramiento en el hospital regional del mismo municipio. Afirmó también que 
este año quedará concluida la carretera Progreso. El Tephé, cuyas obras están detenidas desde hace cinco años. En 

cuanto a proyectos nuevos, el gobernador Francisco 0lvera destacó algunos trabajos de agua potable y alcantarillado en la 

Universidad del Valle del Mezquita!, la red de distribución en toma domiciliaria y drenaje sanitario. El Plan Estatal de 
Desarrollo se asentará con una estricta visión municipalista a fin de fortalecer la capacidad de gestión de los 

ayuntamientos para que respondan de forma más eficiente a las necesidades de la población, agregó Olvera Ruiz. 
Posteriormente, de gira en este municipio, el gobernador puso en marcha la carretera estatal Ixmiquilpan. E1 Cardonal, 

una obra de 19 kilómetros con una inversión de 25 millones de pesos, informó el secretario de Obras Públicas, Alberto 

Salomón Bulos. (Gerardo Neria, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Sueldos justos evitarán vicios en gobierno, manifiesta Olvera: Aumentarán las percepciones 

de los funcionarios del gobierno hidalguense durante la actual administración estatal, ya que no pueden seguir tan bajos a 
escala nacional, afirmó el gobernador Francisco Olvera al término de la presentación del programa Nueva Visión de la 

Asistencia Social del DIF estatal. Explicó que los salarios bajos en la administración pública propician la corrupción y otros 

temas que no aceptará su  gobierno. “Los secretarios deben ganar lo justo, de acuerdo a lo que se tiene en el 
presupuesto, por lo cual he solicitado que se haga un análisis y el incremento se aplique para el 2012”. Consideró que 

además hay personal en áreas de gobierno que ya cumplieron su función, pero no se despedirá a nadie, sino que serán 
reubicados. En otro tema, destacó que serán depurados los padrones de los diversos programas sociales, para que los 

apoyos lleguen a las familias que de verdad los necesita a través de la estrategia denominada “Beneficios”. Así habrá 

mayor eficiencia en la entrega. A la vez incrementarán los programas alimentarios, mejorarán las cocinas y comedores 
infantiles y se establecerán instancias infantiles en los 84 municipios del estado. Olvera Ruiz afirmó que concientizarán a 

los alcaldes para que den mayor apoyo a los DIF locales, mientras el gobierno estatal cumple su parte. En cuanto a los 
problemas de transporte público, el mandatario dijo que la solución tiene que ser de fondo, “aplicar un programa de 

movilidad urbana y reestructuración; en el corto y mediano plazo se regularizarán las rutas y crearemos nuevas 

modalidades”. Sostuvo que Pachuca requiere rutas de norte a sur y de oriente a poniente, lo que puede resolverse con un 
transporte moderno o equivalente al metrobús del Distrito Federal. “Se necesita un transporte moderno y eficiente, por 

ello después de contar con las nuevas obras, el siguiente proyecto será modernizarlo”. (Alberto Quintana, pág. 03) 

Criterio-Entrego Mirna García Pliego a Paco Olvera: Mirna García López, secretaria general de la Sección 15 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, entregó formalmente el pliego petitorio de la revisión salarial y 

contractual a Francisco Olvera Ruíz, gobernador estatal. En un evento a puerta cerrada en punto de las cinco de la tarde 
de ayer el gremio sindical se dio cita en el cuarto piso del palacio de gobierno para entregar las demandas que serán 

analizadas en las posteriores mesas de trabajo por ambas instancias. Entre las demandas del gremio se encuentran 
superar los 180 millones de pesos que el año pasado el gobierno estatal destinó para los maestros en el SNTE, así como 

una regularización de unas 400 plazas administrativas. Respecto a los espacios de docentes, estos dependen de la 

negociación entre el SNTE nacional y la SEP (federal), pues a decir de los docentes dependerá del crecimiento poblacional 
y la cobertura educativa de la entidad. En un evento que tardó 40 minutos en iniciar, previa plática entre García López y 

Olvera Ruiz, y 14 minutos en el acto protocolario, la líder agradeció a Olvera su disposición para recibir a los maestros, tal 
y como lo hicieron los docentes el pasado miércoles en las oficinas que ocupa la sección 15. Se estima que antes del 15 

de mayo, Día del Maestro se dé una solución favorable al SNTE, luego de que no se ha determinado un emplazamiento 
como tal, que defina una hora y día. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-  Gobernador quiere combatir corrupción con aumento de sueldo a los burócratas- El gobernador del 

estado, Francisco Olvera Ruiz, esbozó la posibilidad de incrementar el salario de los burócratas de la entidad, como una 
alternativa para combatir la corrupción. Tras acudir a reunión de trabajo con los presidentes de los 84 sistemas DIF 
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municipales que hay en el estado y cuestionado sobre si su administración continuaría con los mismos salarios, Olvera 

Ruiz dejó entrever que si bien no será de manera inmediata, si quizá el próximo año se pudiera otorga un incremento al 

sueldo de los trabajadores al servicio del estado. DE ESTA MANERA SE COMBATIRÁ A LA CORRUPCIÓN "Yo creo 
que los vamos a ir incrementando porque no es posible que estén tan bajos, esto ya es indigno y un salario bajo también 

orienta a que se generen esquemas de corrupción". Flanqueado por Lupita Ro-mero, presidenta del sistema DIF-Hidalgo, 
el mandatario precisó que por ello que deben revisarse los salarios de los funcionarios donde reconoció que "todos los 

empleados deben de ganar lo justo, lo digno, pero también en la medida de lo que establece  

el presupuesto". Además, aclaró que de autorizarse algún aumento a los salarios de los burócratas no sería este año. "De 
haber incrementos sería para el año que entra" SEMANA SANTA En entrevista, el mandatario informó sobre la puesta en 

marcha del operativo Semana Santa, con el que se pretende garantizar la seguridad de la población y los visitantes, cuyo 
banderazo inicial se dio en Ixmiquilpan. Sobre el tema de los hechos ocurridos en Tamaulipas, señaló que su 

administración apuesta a la coordinación entre los tres niveles de gobierno para hacerles frente. (Emmanuel Rincón, 
página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Llama Olvera a que alcaldes apoyen a los DIF municipales: Tras reconocer la labor que, con 

compromiso, solidaridad y sensibilidad, realizan las y los presidentes de los DIF municipales, el gobernador Francisco 
Olvera refrendó ayer, ante titulares de los 84 organismos en el estado, su respaldo para que los apoyos sociales lleguen a 

quienes más lo necesitan. Acompañado por su esposa y presidenta del Sistema estatal, Guadalupe Romero, el mandatario 
dio a conocer parte de las vertientes que integrarán la nueva visión de la asistencia social. "Los programas que la gente 

conoce se mantendrán. Pero se orientarán de otra forma y se complementarán con iniciativas novedosas. Queremos que 

los apoyos lleguen a todos los municipios y comunidades. A todos los lugares en donde por diferentes razones la gente se 
encuentra en situación vulnerable y nos necesita. Con ustedes como aliados, Lupita y yo podremos llegar a todos los 

hidalguenses". El gobernador insistió en que la labor que realizar las presidentas de DIF y sus equipos de trabajo es 
trascendente y, por tanto, debe respaldarse de forma contundente. "Sólo con su apoyo podemos lograr ayudar a todos a 

quien más lo necesitan. Y como reconozco su valor, su fuerza, su empuje y también la labor ardua que desarrollan, 
habremos de exigir mayor apoyo a los presidentes municipales para los DIF". El gobernador recordó que él y su esposa 

tuvieron la oportunidad de estar al frente de la administración del municipio de Pachuca "y ahí nos quedó claro que se 

debe fortalecer a los municipios como primera instancia a la que acude la gente a resolver sus problemas".  

NUEVOS CENTROS DE APOYO  

El gobernador Francisco Olvera adelantó como parte de la nueva estructura de asistencia social, a través del programa 

Beneficios, se diversificarán los apoyos, se reestructurarán los padrones de beneficiarios y se aplicarán nuevas estrategias 
para garantizar que la ayuda llegue a todos los rincones del estado. Al respecto refrendó su compromiso de otorgar en 

agosto, uniformes para alumnos de secundaria. Informó sobre la construcción de cuatro centros regionales de prevención 
de adicciones, sobre todo en las zonas donde se han focalizado mayores riesgos. También su respaldo a las madres 

trabajadoras a través de la puesta en marcha de una red de estancias infantiles, donde puedan dejar a sus hijos de forma 

segura, la ampliación de espacios para adultos mayores. Y la puesta en marcha de cedes regionales de DIF, en la Sierra 
Huasteca, la Sierra Gorda y la Tepehua, para acercar los apoyos a la gente. "Esas son las ideas que mi esposa Lupita y yo 

tenemos, y que ella, como presidenta del DIF ha impulsado en su mayoría. Juntos, estoy seguro, podremos brindar un 
mejor servicio a los hidalguenses". Por su parte, Guadalupe Romero agradeció el respaldo recibido de todas las titulares. 

Se refirió también a la nueva imagen del DIF, y al desarrollo de un programa de trabajo que abarcará seis ejes 

fundamentales. "Las exhortó a que sigamos trabajando. Si podemos transformar las cosas con la voluntad, podremos 
alcanzar mayores metas uniendo proyectos y objetivos", dijo. En un evento posterior, la presidenta del DIF Hidalgo dio a 

conocer los detalles del nuevo modelo de la asistencia social, a las presidentas de los DIF municipales.  

DESCORTESÍA 

Causó desencanto que la responsable de Comunicación Social, Angélica Lara Domínguez, no respaldará el trabajo de los 

medios de comunicación. Su actitud fue particularmente advertible con reporteros gráficos, a quienes ostensiblemente 
marginó. Olvidó que la tarea que desempeñan es valiosa a través de sus imágenes. Como profesionales merecen absoluto 

respeto, y bajo ninguna circunstancia podrían ser objetos de una pueril marginación, de lo que ayer ella fue responsable. 

(Liliana Castillo, pág. principal) 
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Síntesis-En Pachuca Alcaldesa cambia de funcionarios: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, nombró a Gilberto Guzmán Orta nuevo contralor municipal, en sustitución de Carlos Alberto García Sánchez, 

quien se sumó al equipo de trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, como subsecretario de Administración de la 
Secretaría de Salud de Hidalgo. Durante la presentación, García Gordillo reconoció a Carlos García haber dejado 

consolidado un equipo de profesionales en materia de transparencia y rendición de cuentas, por lo que externó su 
convicción de que los empleados del área redoblarán esfuerzos para alcanzar mayores logros en sus actividades, 

consistentes en supervisar el trabajo de todas las áreas de la administración pública municipal. Posteriormente, la 

presidenta municipal presentó a Cecilia Pérez Barranco como titular de la oficina de Atención Ciudadana y Gestión, al 
tiempo que convocó a los colaboradores a continuar con un trabajo que responda a las expectativas de los pachuqueños, 

ya que la atención con un trato de calidad y calidez es el objetivo principal. Nombramientos La presidenta municipal 
presentó a Cecilia Pérez Barranco como titular de la oficina de Atención Ciudadana y Gestión y nombro a Gilberto Guzmán 

Orta nuevo contralor municipal.(Redacción , pág. 7) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El Presidente debe pedir perdón: PRI… Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, calificó de impostor e 

incompetente al presidente Felipe Calderón y aseveró que éste debe pedir perdón por no poder resolver los problemas de 

inseguridad. En Torreón, Coahuila, donde sostuvo una reunión con el Comité Estatal de su partido, Moreira lamentó que el 
titular del Ejecutivo federal se encuentre más preocupado por las elecciones que por lo que sucede en el país. Incluso 

advirtió que si el mandatario tuviera que elegir entre la nación y el PAN, probablemente escogería rescatar a este partido. 
Por ello, Moreira recomendó a Calderón ser más humilde y admitir que falló como presidente de la República. “A partir de 

ahí, que vengan los que saben, que se declare incompetente, pues no puede con el país”, aseveró. De acuerdo con un 

comunicado emitido por el PRI, Moreira recordó que en una entrevista reciente que tuvo con el mandatario le ofreció 
“ayudarle a generar la gran transformación que requiere el país, respaldado con el partido más fuerte de México”, pues es 

el que tiene más gobernadores, legisladores, alcaldes, regidores y síndicos. Reiteró su disposición de poner en la mesa de 
análisis los temas de educación, pobreza, desempleo y las reformas necesarias para el avance del país. “Calderón es el 

presidente del desempleo, de la pobreza, de los asesinatos, el odio, la guerra y el fracaso”, expresó. El líder pista también 
anunció que a partir de mayo emprenderá una estrategia de difusión en 180 medios impresos del mundo para dar a 

conocer “la realidad en México”, donde dará a conocer el número de personas en situación de pobreza y los 40 mil 

muertos por la guerra contra el narco. Esta misma campaña, incluirá la formación de redes de jóvenes que harán visita 
casa por casa para explicar lo que llamó “el fracaso de Calderón”. (Miriam Castillo, pág. 18) 

Milenio-PAN: moneda de cambio, cancelación de la alianza: El dirigente del PAN en el Estado de México, Octavio 

Germán Olivares, dijo que el PRD canceló la alianza con el PAN en esa entidad como parte de un acuerdo con el PRI para 
evitar la aprobación de la reforma laboral, por lo que exigió a ambos partidos explicar este asunto. “Sabemos que hay 

presión de parte del Ejecutivo del estado y que además hay presión de la cúpula y dirigencia del PRD que sigue a 
Alejandro Encinas como para decir: no le metamos ruido y que nos sigan respetando su registro como candidato aliancista 

de la izquierda en el Estado de México”, señaló. —¿Coincide entonces con la opinión del secretario del Trabajo, Javier 

Lozano, de que el PRD canceló la alianza en el Estado de México a cambio de que el PRI no apruebe la reforma laboral? 
—Sí, aunque el principal responsable en esta situación sigue siendo el Revolucionario Institucional que se sigue oponiendo 

a las reformas que esta ley necesita y eso es un problema verdaderamente grave, se quejan de todo lo que sucede en 
este país, pero cuando tiene la oportunidad de hacer que se den las grandes reformas que necesitamos, entonces todo se 

detienen porque están viendo cómo protegen los intereses de uno o dos presidenciables. El también diputado federal 
señaló que en la negociación de la reforma laboral “existen algunas cosas inaplicables; no entendemos cómo es posible 

que quien presenta una iniciativa sobre la reforma laboral de repente manda una señal de no la pasen al salón de plenos, 

no la pongan en la orden del día y se va a detener todo esto”. Ese tema y la cancelación de la alianza con el PAN en el 
Estado de México, sostuvo, “son dos cuestiones que sí van relacionadas y que dejan mucho que desear, porque es el 

interés de dos o tres personas por encima de algo que se requiere para que este país llegue a los acuerdos y tenga la 
oportunidad de ser más competitivo y de tener mejores condiciones laborales para los trabajadores” Señaló además que 

dar una explicación de este asunto debe de ser una exigencia de todos los mexicanos, no solo de Acción Nacional. Deben 

decir por qué se oponen a este tipo de reformas que son para el bien del país. “Si de repente tenemos violencia, si de 
repente tenemos desempleo, si de repente podemos tener la fórmula para que mejore la competitividad, para atraer más 

empresarios que generen fuentes de empleo, por qué se oponen hoy a hacer las reformas que se necesitan. Eso es algo 
que tiene que ver con un sentido de responsabilidad de los partidos y hay que exigirles una explicación de por qué se 

atreven a detener este tipo de cuestiones. Esto es para ambos partidos y seguramente tendrán ahí mucho que explicar”. 
Al preguntarle si el PAN no está decepcionado del PRD por esta situación aseguró que son dos cuestiones distintas. “Una 
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cosas es lo que dicen sus líderes, los intereses del caudillo, y otra las cuestiones que vemos en el Estado de México, las 

dirigencias estatales junto con las estructuras de ambos partidos que siempre hemos observado que lo que más le 

convenía al Estado de México era la alternancia por obvias razones. (Daniel Venegas, pág. 20) 

Milenio-PGR busca en Hidalgo a los asesinos de Francisco Sicilia: La Procuraduría de General de Justicia del 

Estado junto con la Secretaría de Seguridad Pública, colaborarán con la PRG y la SIEDO para buscar en Hidalgo a los 

presuntos asesinos del hijo del poeta Javier Sicilia, pertenecientes al Cártel del Pacífico Sur, así como a los presuntos 
responsables de las narcofosas de Tamaulipas, ligados al cártel de Los Zetas. Como parte de las estrategias del nuevo 

gobierno, en las cuales se comprometen a trabajar en coordinación con la administración estatal y el gobierno federal en 
materia de seguridad, el mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz confirmó que otorgarán todo el apoyo y colaborarán 

para intentar atrapar a los implicados, por lo cual la Procuraduría General de la República ofrece más de 10 millones de 
pesos de recompensa. “En la medida que nos manden información las áreas que tienen los primeros indicios, por 

supuesto que habremos de colaborar en esto y en todo lo que sea necesario”, mencionó el jefe del Ejecutivo estatal. De 

acuerdo con la nueva política en materia de procuración de justicia y seguridad pública, la coordinación entre los tres 
niveles de gobierno es la estrategia medular para el combate al crimen organizado y narcotráfico. En ese sentido, el 

gobierno estatal ha girado órdenes a los mandos policiales para que ayuden en las labores de búsqueda de los homicidas 
de Juan Francisco Sicilia y seis de sus compañeros más, ocurridos hace una semanas entre los límites de Cuernava y 

Temixco, estado de Morelos. Respecto a ese crimen, la PGR ofrece una recompensa de hasta 10 millones de pesos por la 

identificación, localización o detención de Julio Jesús Radilla Hernández alias El Negro y José Luis Likini Delgado alias El 
Jabón, independiente a la recompensa el gobierno de Hidalgo colaborará para tratar de esclarecer los asesinatos. Por otra 

parte, la PGR ofrecen recompensa de hasta 15 millones de pesos por Salvador Alfonso Martínez Escobedo alias La Ardilla, 
líder de la célula delictiva y por Omar Martín Estrada Luna alias El Comandante Kilo. Se ofrecen 10 millones de pesos por 

Román Ricardo Palomo Rincones alias El Coyote y cinco millones por Saraih Fabiola Díaz Arroyo alias La Muñeca, 
presuntos implicados en el asesinato de las más de 100 personas halladas en fosas en Tamaulipas. Por instrucciones del 

gobernador de la entidad, tanto la PGR como la Secretaría de Seguridad Pública colaborarán con las instancias federales y 

procuradurías de otros estados para intentar atrapar a los buscados por asesinato. El gobierno estatal informó que 
después de las vacaciones de Semana Santa instalarán el Consejo Estatal de Seguridad Pública, en el cual participarán los 

tres órdenes de gobierno con sus instituciones en esa materia y se encargarán de coordinar las acciones y estrategias en 
materia de de seguridad pública. (Ángel Cabrera, pág. 31) 

Síntesis-Crimen, amenaza de los migrantes: El coordinador de Atención al Migrante Hidalguense, Gualberto Reyes 
García, aconseja a la población abstenerse intentar ingresar de manera ilegal a Estados Unidos, ahora con más peligro 
Hoy más que nunca es una amenaza latente intentar cruzar la frontera con Estados Unidos, debido a la presencia del 

crimen organizado en las entidades fronterizas del país, advirtió el coordinador de Atención al Migrante Hidalguense, 
Gualberto Reyes García, ante el hallazgo de tres hidalguenses en narcofosas de Tamaulipas. En entrevista, el titular de la 

oficina que depende de la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo (Sedeso), recomendó a la población abstenerse de 

intentar ingresar de manera ilegal al vecino país, ya que al hacerlo su vida corre un riesgo, como nunca se había tenido. 
Expuso que, aunado a la presencia del crimen organizado, la presente temporada de calor es otro de los factores por los 

que no se recomienda realizar el viaje. Señaló que la zona fronteriza padece un clima extremo que pone en riesgo la vida 
de los migrantes. (Jorge Vargas, pág. 3) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que con variantes resultó el estreno del Twitter institucional entre los secretarios del gabinete de seguridad. 

El titular de la Marina, Mariano Saynez, envió un mensaje al Congreso al escribir: “Ojalá tuviéramos más helicópteros 
disponibles para cubrir todas las operaciones y emergencias”, y el secretario de Defensa, Guillermo Galván, felicitó a 

sus tropas por extinción de incendios, captura de narcos y decomisos de mota. 

El secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, sólo presentó su cuenta, mientras que el de Gobernación, 

Francisco Blake, sigue sin estrenar la herramienta, igual que la procuradora Marisela Morales. 

Que anoche muchos pilotos y sobrecargos fueron sorprendidos con la confirmación de que American Airlines se incorporó 
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al proyecto TG Group para adquirir acciones de Mexicana de Aviación. 

Aunque la firma estadunidense ya confirmó su participación en el proyecto, aún evalúa la cantidad con que se 
incorporará. 

Que en el registro de la alianza PRD, PT y Convergencia para la candidatura de Alejandro Encinas al gobierno del 
Estado de México apareció el coordinador del Diálogo por la Reconstrucción de México, Manuel Camacho Solís, lo que 

desató comentarios y reclamos entre los asistentes. 

Muchos se preguntaron a qué fue, si dejó volando el frente de izquierdas para promover la fallida alianza del PRD con el 

PAN, y ahora quiere hacer como que nada pasó. 

Los más inconformes eran los representantes de PT, de Convergencia y los perredistas antialiancistas, quienes ya no le 
ven futuro al ex regente ni en el frente ni en las izquierdas. 

Que, hablando de ese bando, ayer no fue el día del diputado Porfirio Muñoz Ledo, pues por la mañana fue objeto de 
un sonoro reclamo durante el mitin de Andrés Manuel López Obrador, por fumar en el templete, y por la tarde sufrió 

un tropezón, literal, en la explanada de San Lázaro. 

Que Édgar Nolasco no tiene militancia partidista ni se identifica con el senador Manlio Fabio Beltrones. 

Por eso rechaza toda vinculación con alguna corriente en su aspiración de ser el nuevo titular de la Unidad de Evaluación 

y Control de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, deseo que sólo obedece a su “experiencia técnica y 
apartidista”. (Redacción, pág. 2)  

Milenio-Cambio de “chip”: Dicen que las comparaciones son odiosas, pero necesarias. Hidalgo es una entidad con 

fortalezas respecto de otros estados, por su posición geográfica, por las comunicaciones existentes y por la tranquilidad 
que otras quisieran. Sin embargo también tiene ciertas debilidades que desde la anterior administración se han venido 

subsanando. Una de ellas, es su dependencia del presupuesto gubernamental como motor del crecimiento económico. En 

el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong se reparó gran parte de la infraestructura carretera lo que permite al estado 
estar mejor comunicado, y tener mayor atractivo para las nuevas inversiones. Durante su toma de protesta, el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz delineó su plan estatal de desarrollo donde contempla conectar a Hidalgo con las entidades vecinas, 
a fin de que eso sirva como un detonador de la zona. Al concretar ese proyecto, Paco lograría que su entidad, y el resto 

con las que comparte colindancia, formen un corredor industrial donde cientos de empresas extranjeras y nacionales 
podrían instalarse. El clima de inseguridad imperante en el norte del país, donde tradicionalmente buscaban anidarse, 

hace que ahora busquen otras opciones y la región centro representa una de las mejores opciones. Ayer platicaba con el 

secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, sobre el tema, y me lleve una grata sorpresa, primero al 
ver su juventud, pero sobre todo al escuchar su plataforma de trabajo. Coincido con él en la necesidad de “cambiar el 

chip” para que el capital privado tenga una participación más relevante en la vida económica del estado. No es que el 
Gobierno Estatal deba dejar de ser promotor de las inversiones o que se haga a un lado en ese tema, sino por el 

contrario, que asuma ese papel preponderante, pero que siente las bases para un crecimiento sustentado en el dinero de 

particulares. En nuestro país existen ejemplos donde la diversidad de capitales fortalece a los mismos emprendedores. Se 
convierte en un círculo virtuoso que genera empresas fuertes y sociedades más sólidas. Eso lo tiene claro el gobernador 

Olvera, y será uno de los principales retos a los que habrá de enfrentarse Maauad Pontón, quien desde ahora trabaja para 
llegar a ese objetivo. Se trata pues, de motivar a los sectores productivos de Hidalgo hacia una dinámica de ganar-ganar.  

(Miguel Ángel Vargas, pág. 03)  

El Sol de Hidalgo-Aquí, Hidalgo. Los Políticos..! Desde el Gobierno Federal se prepara una iniciativa que beneficiará 

directamente a los banqueteros, pero no a la gente. Se pretende que todas las operaciones de compraventa de bienes 

inmuebles se realicen obligatoriamente a través de operaciones bancarias. Se ha dicho que esta medida tendría la 

finalidad de combatir el lavado de dinero y otras operaciones de origen ilícito. No causó reacciones mayores la 

renuncia de Pascual Cervantes a la Coordinación de Comunicación Social del Gobierno del Estado. Resultó inadvertida, 

porque el ahora ex funcionario dosificaba sus apariciones en los actos públicos de mayor relevancia y durante las 

conferencias de prensa en que se limitaba a presentar a los funcionarios y pronunciar „gracias‟ cuando ponía fin a las 
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conversaciones. Se ignora hasta ahora, quien podrá ocupar el puesto de relevancia que, en el sexenio pasado, estuvo a 

cargo de Martha Gutiérrez hoy encargada de Radio y Televisión de Hidalgo…(Alejandra Sierra, pág. principal) 

El Independiente-Acá entre nos: 

Ya comenzaron Ni tarde ni temprano, simplemente a la hora que debe ser, comenzó el refuego en la arena comicial. El 

representante de la coalición "Hidalgo nos une", ante el Instituto Estatal Electoral, Ricardo Gómez lamentó que el PRI 

pretenda judicializar la elección del 3 de julio en vez de ganarlo en las urnas. ¡Caray!, don Richard. Si es el mismo cuento 

de siempre. Judicializar los procesos se ha vuelto parte fundamental de éstos, porque al final de la jornada siempre habrá 

uno que se llamará robado, engañado y saboteado. Así es esto del abarrote.  

 ¡Destapados! El Partido de la Revolución Democrática (PRD) parió candidatos. Ayer divulgó los nombres de sus 

candidatos a presidentes municipales en Chapantongo, Chilcuautla, San Salvador, Tepeapuleo, Tlahuelilpan, Tula de 

Allende. Tulancingo de Bravo, Francisco I. Madero, lxmiquilpan, Tlanalapa, y Tenango de Doria Hidalgo. Puro héroe 

anónimo. (Redacción, pág. 03) 

La Crónica-Mirna Hernández- La presidenta del Comité Municipal del PRI en la capital hidalguense inyecta confianza 

en la militancia de ese partido, además de trabajo continuo y cercano a la población, en la búsqueda de la unidad como 
precepto sustancial rumbo a la elección del candidato que habrá de contender por el tricolor en los comicios para renovar 

al ayuntamiento. En sus manos hay una tarea titánica; sin embargo, su actitud positiva abonará a dicha meta. 

(Redacción, pág. 02) 

El Independiente-Voto de Castigo- Coparmex Hidalgo, en voz de su presidente Eleazar García Sánchez, lanzó una 

interesante iniciativa: "Votaremos por los mejores y los cui-daremos como a los peores", cuyo objetivo es castigar a los 
malos políticos retirándoles el voto en los próximos comicios del 3 de julio para renovar las 84 presidencias municipales 

del estado. Dicha estrategia también prevé su aplicación a escala nacional en la jornada electoral presidencial de 2012. La 

propuesta de Coparmex Hidalgo es reflejo de la poca o nula credibilidad de la sociedad hacia los políticos, quienes en 
campaña prometen las perlas de la Virgen y cuando asumen el cargo se olvidan de sus compromisos; en algunos casos no 

regresan ni por error a las comunidades donde en periodo de proselitismo casi imploraban a la gente su voto y confianza. 
La devaluada actividad política ha generado no sólo abstención de los ciudadanos, sino desconfianza, pues han sido años 

de promesas, promesas y más promesas, mientras los resultados han sido escasos, por no decir inexistentes. A diferencia 

de la época autoritaria en que gobernó un solo partido (PRI) o la dictadura perfecta, como la calificó en su momento el 
Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa), actualmente los ciudadanos los menos se cuestionan por qué dar 

su voto a favor de tal o cual candidato, confrontan sus proyectos y propuestas antes de emitir su sufragio. 
Lamentablemente, la falta de cultura política y escasa participación ciudadana también en el ámbito político han permitido 

el acceso al poder de políticos mediocres sin perfil profesional para desempeñar la importante tarea administrativa, 
eficiente y honrada con los dineros públicos y a favor del pueblo. La historia contemporánea de México abunda en 

ejemplos de políticos corruptos que sólo han buscado satisfacer sus ambiciones de poder y de riquezas a costa de la 

pobreza del pueblo. El 3 de julio próximo los ciudadanos tendrán en su voto el poder para decidir libremente quién 
quieren que los gobierne, aunque el inconveniente de la pobreza extrema en que se halla la mayoría obliga la venta del 

voto a cambio de migajas, si se compara con las grandes fortunas que amasan quienes reciben el sufragio. (Redacción, 
pág. 129 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice que…  

que cada vez suena más la posibilidad de que el ex diputado local Alfredo Bejos sea la persona que encabece la fórmula 
priista para llegar a la Casa Rule. El cirujano dentista conoce bien la ciudad y sus necesidades, por lo que no extrañaría 

que las bases del Revolucionario Institucional se inclinen a su favor.  
 

que el diputado federal Jorge Rojo García de Alba no ceja en su afán de imponer a sus incondicionales como 
candidatos del PRI en todos los municipios que conforman su distrito, aunque en muchos casos estos no estén en el gusto 

del electorado. Parece que el legislador anda más apurado ahora, que en pasadas elecciones. 

que el triple salto mortal que dieron los hermanos Berganza hace un par de días al abandonar su tercer partido, podría 
volverse más espectacular si deciden aterrizar en la pista de Nueva Alianza, como mucho se ha rumorado en las últimas 
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horas.  

que en Tepehuacán de Guerrero los tiradores que se apuntan para la candidatura del PRI son Hilario Mendoza, 
Roseando Hernández Manilla, Gaudencio Cervantes, Antonio Contreras y Víctor Manuel Espinoza Ostos. 

Ahora falta ver quién logrará salir adelante y garantice el triunfo de su partido.  

que Víctor Rodríguez Gaona mantiene su esperanza en lograr la candidatura del sol azteca a la presidencia municipal 

de Mineral de la Reforma, avalado por la experiencia de haber sido regidor en esa demarcación. Los enterados señalan 
que el dirigente juvenil perredista tiene más de una veladora encendida, y que no dudaría en aceptar diferentes opciones 

para encabezar una planilla.  

que las llamadas del PRI a lograr candidaturas de unidad en los municipios podrían impulsar a Rafael Manuel Olvera a 

convertirse en el abanderado del tricolor a la presidencia municipal de Xochiatipan. Y es que el ex alcalde de esa 
demarcación no la busca, pero está dispuesto a ir por delante en un afán de recuperar esa plaza para su partido.  

que la presidenta del PRI en Tenango de Doria, Sor Granados Miranda, parece que quiere que el tricolor vuelva a 
perder la alcaldía, pues sin medir a los más de siete precandidatos ya decidió que los que deben buscar la alcaldía son el 

ex panista Onésimo Melo y el dos veces alcalde Emiliano Miranda, dejando fuera a personajes de arraigo como 
Bonifacio Téllez. Para tal encomienda, Granados se soporta en el delegado municipal del PRI, Armando Ramírez, 

quien saltándose a la dirigencia estatal ya anda prometiendo regidurías y cargos en la alcaldía para que los aspirantes se 
decanten por Miranda. (Redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que en Mineral de la Reforma se están enredando tanto los hilos que en el PRI ya están pensando en una tercera 

opción para escoger a su abanderado de las próximas elecciones municipales, y esa tercera vía sería Arturo Gil Borja. 

Dicen que El abogado ya fue candidato en las elecciones pasadas y estuvo cerca de obtener la alcaldía, pero 
probablemente le pesó ir con un partido más pequeño. A ver si este es el camino de la unidad tricolor. 

Que el ex diputado Alfredo Bejos ayer estuvo arropado por la presidenta municipal del PRI, Mirna Hernández 

durante su visita con afiliados al PRI, con el pretexto de dar a conocer su trabajo como diputado en la legislatura pasada, 

sin embargo, quienes estuvieron ahí comentaron que fue el principio de su pre campaña, pues él es uno de los que 
continúa en la lista del tricolor como probable aspirante a la presidencia municipal de Pachuca. 

Que ante los brotes de hepatitis y varicela que han registrado las brigadas de salud en la Huasteca, las autoridades de la 

Secretaría de Salud han pedido a la población que tenga una higiene impecable, lo que implica clorar el agua, 

mantener los desechos alejados, lavarse las manos, entre muchas otras, pero los pobladores acusan que para seguir las 
recomendaciones necesitan agua, además de tapar el drenaje que está al aire libre en algunas colonias.  

¿Se habrán dado cuenta en la secretaría de salud sobre esta situación? 

Que el edil de Tizayuca, Marcelino Rojas, podría ser llamado a comparecer al Congreso del estado por la supuesta 
corrupción y abusos de sus policías municipales, pues dicen que a pesar de ser denunciados, las autoridades municipales 

no han hecho lo mínimo por detener las fechorías de sus policías, y lo peor, es que el alcalde todavía defiende a sus 
agentes. 

Que quien ya encontró chamba a pocos días de su renuncia obligatoria en su anterior empleo es José Antonio Copca 
quien hasta hace una semana se desempeñaba como director del Hospital del Niño DIF y ahora prestará sus servicios 

como subsecretario en la Secretaría de Salud.  

Dicen que con este cambio, ya todos los puestos están en orden, aunque no descartan más movimientos en la Secretaría 

de Salud. (redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

• “La gente de Apaxco ha señalado que los niños del municipio se encuentran con problemas en el sistema nervioso, 
tienen problemas para respirar.” 

Marco Moreno Gaytán, líder ecologista, sobre el tratamiento de los residuos industriales en el municipio de Atotonilco 

de Tula.  

• “Se le está solicitando a Bancomer que trabaje en las cornisas del edificio, pues están sufriendo algún daño e inclusive 

pueden causar un accidente.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la solicitud a la insitución bancaria para que restaure parte de su fachada 

en el centro. 

• “...reduce el costo de la mano de obra y convierte a los trabajadores en un recurso fácilmente desechable para beneficio 

del capital.” 

Arturo Aparicio, diputado del PT, sobre la posición de su partido político respecto a la reforma laboral propuesta por el 
PRI. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Depurarán padrones de programas estatales que lleguen los apoyos necesarios… Adiós a  

los abusos (redacción, primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

La tarde en que se registró la diputada federal Gloria Romero León, como precandidata única a presidenta municipal de 

Pachuca, por el Partido Acción Nacional (PAN), la ex candidata al gobierno del estado, protagónicamente quiso llevarse la 
nota, al lanzarse a la yugular del secretario del ayuntamiento Ricardo Crespo, a quien culpó de no ser la aspirante panista 

a la Casa Rule, por negarle la constancia de residencia en el municipio capital. 

No sólo eso, también en uno de sus arranques de histrionismo, Xóchitl Gálvez Ruiz, quiso opacar con su intervención a la 

diputada federal que entró al quite para hablar del respeto a los tiempos electorales, lo que provocó el malestar de 
quienes han acusado la intromisión de la originaria de Francisco I. Madero en la vida interna de Acción Nacional, sin ser 

militante. 

Esa fue la actuación pública, en lo privado, los últimos diez días, para Gálvez Ruiz fueron intensos; pidió el apoyo de 

Dolores Padierna, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del 
virtual candidato a gobernador por Nayarit, José Guadalupe Acosta Naranjo, para sustituir como precandidato del Sol 

Azteca a Natividad Castrejón Valdez, sin éxito. 

Tal es su obsesión por ser nuevamente postulada a un cargo de elección popular, que al no tener éxito su gestión en el 

PRD, fue al PAN a solicitar el apoyo para ser ella y no Gloria Romero, la precandidata; solicitó los oficios de Juan Molinar 
Horcasitas, trató de llegar a Gustavo Madero, y al final fue atendida por el secretario adjunto de Elecciones, el senador 

Rodolfo Dorador, recibiendo también la negativa; ante ello, trata de hacer sentir que cualquier resultado positivo de 

Romero León, es por ella, cuando la legisladora ya suma méritos propios. (Alberto Witvrun, pág. web) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Viernes:  

Suena a todo volumen que hoy se registrarán los primeros 15 precandidatos del PRI a presidentes 
municipales, al cumplirse el plazo establecido en la primera convocatoria publicada por la dirigencia estatal del el 

tricolor. 
La próxima semana tocará turno al segundo bloque de aspirantes a alcaldes, conformado por 26 

municipios. 
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Suena a todo volumen que, luego de que finalmente nadie apoyó las aspiraciones del senador José 

Guadarrama Márquez para ser candidato del PRD a la presidencia municipal de Pachuca, el profesor de Jacala 
optó por hacerse un lado de la contienda en la capital hidalguense y mejor respaldar al candidato perredista por 

Tulancingo, Alejandro Rosas García. 

En Radio Pasillo se escucha que el ex diputado local del PAN, David Reyes Santamaría, no podrá ir a 

descansar tras haber dejado el Congreso el pasado 31 de marzo, pues su nombre ya suena fuerte para contender 
por la alcaldía de Atitalaquia. 

Se comenta que el ex legislador, junto con Erick Marte, en Zimapán, serán algunos de los “candidatos de 
unidad” que tendrá el PAN en la contienda del 3 de julio. 

A todo volumen se escucha que la ex candidata a la gubernatura del estado, Bertha Xóchitl Gálvez, será la 

coordinadora de campaña de la coalición Hidalgo nos Une en los cerca de 50 municipios donde PRD y PAN 

contenderán juntos. 

La panista ya amenazó con acudir a los hogares hidalguenses a pedir votos, tal y como ocurrió el año pasado, durante el 
proceso para renovar el Poder Ejecutivo de la entidad. La intención de la originaria de Tepatepec, según se dice, es 

involucrarse a como dé lugar en la contienda. 

Quienes no dejan de hacer su acostumbrado “proselitismo disfrazado” son los delegados federales en 

Hidalgo. 

Ante la cercanía de los comicios municipales, al encargado de la SCT, Enrique León de la Barra, le ha dado por 

solicitar con mucha insistencia que las obras realizadas en el estado lleven el crédito del gobierno federal, según él, para 
que la gente vea cómo las autoridades nacionales comparten sus preocupaciones. 

En Radio Pasillo se escucha que, al igual que en su encargo anterior, el flamante secretario de Agricultura 

de Hidalgo, José Alberto Narváez, mantendrá un bajo perfil, que ojalá no sea también de bajo rendimiento. 

Y es que en la celebración de los 30 años de Firco, donde se esperaba la presencia del funcionario para clausurar las 

actividades, el titular de Agricultura no asistió ni mandó a algún representante que demostrara algún interés 
en atender al sector que debe servir.  (Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: El PAN y PRD destinarán el  35 por ciento de su prerrogativa para los candidatos de la 

alianza “Hidalgo nos une” que contenderán en los comicios locales dl próximo 3 de julio, es decir, cada partido gastará 
cerca de 2 millones 596 mil pesos. La coalición opositora participará en 50 municipios de manera conjunta, Acción 

Nacional encabeza 26 planillas, en tanto el sol azteca 24… (Redacción, primera plana) 

La Crónica- Grillerías:  
MOLESTIAS 

En el cuartel general del PRI hubo gran molestia porque supuestamente la candidatura de unidad a la 
presidencia municipal de Tulancingo ya había sido acordada para Enrique Macedo, pero en un evento no 

programado el locutor Fernando Pérez anunció que se registrará al proceso. La Insistencia del ex diputado y ex 
funcionario generó gran molestia en la cúpula tricolor, ya que “planchar” la candidatura de Macedo fue un trabajo muy 

complicado que involucró intereses hasta en otros institutos políticos como Convergencia. 

PERFILADOS 

En Tasquillo los finalistas del PRI por la candidatura al ayuntamiento son: María de Jesús Chávez y Maurilio Martínez. El 
problema es que en ese municipio no hubo alianzas y tanto el Panal como el PVEM presentarán candidatos que bien 

podrían ganar el proceso ante la pulverización del PRD local y la inexistencia del PAN. (Redacción, pág.02) 
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